

# La venue du Fils de l'Homme

## Naissance, mort et résurrection à Pessah

Ci-après deux articles qui apportent les explications bibliques sur l'époque de la naissance de Yeshoua.

### 1<sup>ère</sup> partie : extrait de «Ecrits sur la naissance de Jésus» par Victor Escroignard

Luc 2 :1-20

Le public du temps de Luc aurait immédiatement recueilli la signification religieuse des bergers de Bethléem gardant leurs troupeaux la nuit. Conscients du Tanakh (Ancien Testament) et du culte juif au Temple en ces temps, ils auraient su que lorsque vous avez dit Bethléem, vous avez dit «agneaux sacrificiels». Les collines autour de Bethléem étaient le domaine de milliers d'agneaux utilisés dans le rituel du culte dans le temple. Etant un enfant de Bethléem, le roi David aura probablement été habitué à voir des moutons destinés aux offrandes quotidiennes ou utilisés dans les sacrifices à l'occasion des grandes fêtes sur ces mêmes collines. Chaque jour, selon la Torah, deux agneaux étaient requis pour un sacrifice quotidien dans le Temple, ce qui signifie que 730 agneaux étaient nécessaires chaque année en plus des dizaines de milliers d'autres agneaux nécessaires pour Pessah (Pâque) ainsi que pour les autres rituels religieux. Tout le monde en Israël reconnaissait Bethléem comme étant synonyme d'agneaux sacrificiels. Le sacrifice deux fois par jour d'un agneau ainsi ordonné dans la Torah était connu sous le nom **tamid** signifiant continu (qui se trouve dans le verset 3 de Nombres 28: 1-8. Il était la première offrande et la dernière offrande de chaque jour et, bibliquement, est le seul sacrifice que strictement appelé à un agneau mâle sans tache ni défaut qui ne pouvait être remplacé. Les exigences du sacrifice à Pessah (Pâque) pouvaient en fait être un bouc ou un taureau ainsi qu'un agneau (Lévitique 22: 19-21). Le mot hébreu tamim, (est traduit pour les agneaux «sans tache ni ride») signifie complet, total, entier, convenable et est le même mot utilisé pour «parfait» décrivant Noé dans Genèse 6: 9 et par YHVH pour Abraham dans Genèse 17: 1.

Le **tamid** était sacrifié à la troisième heure chaque matin, en même temps que Yéshoua lorsqu'il a été hissé sur la croix (Marc 15:25, Mishna: Tamid 3: 7; Edersheim, le Temple, chapitre 7, p 108) et à la neuvième heure chaque après-midi au moment où Yéshoua fut offert comme cet agneau sacrificiel (Marc 15: 34-37, Antiquités des Juifs 14.4.3 et 14:65; Philo lois spéciales I, XXXV-169), une fois pour toutes, continuellement, tous les jours de l'année comme l'expiation pour l'ignorance de ce que cela signifie d'être séparé de la présence de YHVH (Exode 29: 38-42); et de devenir la motivation derrière les mots de Yéshoua, «Pardonnez-leur, Père, car ils ne savent ce qu'ils font» - le sacrifice pour le péché d'ignorance (Luc 23: 33-35, Lévitique 5: 17-19).

En apprenant que Yéshoua est né à Bethléem, cela aurait déclenché automatiquement une image de l'Agneau de YHVH, qui ôte le péché du choix des hommes qui se traduisent par une séparation de la Présence du Saint d'Israël commençant avec Adam dans le récit de la Genèse chap.3.

Avec cela à l'esprit, il est facile pour nous d'imaginer l'un des auditeurs de Luc disant: «Bien sûr, l'Agneau de YHVH proviendrait de Bethléem -. Tous les agneaux pour le sacrifice sont venus de là 'Il serait naturel pour eux de revenir sur cette imagerie.

Chaque événement dans la vie de Yéshoua pointait vers sa mort prophétisée. Dans la nuit de sa naissance, un ange est apparu aux bergers qui étaient dans les champs « veillant sur leurs troupeaux la nuit» et leur a indiqué: Vous trouverez un enfant enveloppé de langes et couché dans une mangeoire» (Luc 2, ci-dessus). Les bergers ont immédiatement répondu, «Allons jusqu'à Bethléem et voyons ce qui vient de se passer, ce que haShèm (le Nom) a fait connaître» (v. 15). Où auraient-ils su aller - car il n'y avait pas de directives fournies?

Michée, le prophète juif qui prédit la naissance (du Messie) haMashiach à Bethléem, a également prophétisé

«Et toi, tour du troupeau (en hébreu, **migdal édèr**), haut lieu fortifié de la fille de Sion, ton « ornement » et viendra la domination première; le royaume pour la fille de Jérusalem «(Michée 4: 8).

**וְאַתָּה מִגְדַּל-עֶדֶר, עֹפֵל בַּת-צִיּוֹן--עֲדִיךָ תֵּאֲתָה; וּבָאָה, הַמְּשָׁלָה הָרִאשׁוֹנָה, מִמְּלֻכַת, לְבַת יְרוּשָׁלַם**

[Note : **עֲדִיךָ תֵּאֲתָה** est difficile à traduire et il est omis dans les traductions **עֲדִיךָ** ('odéikha) peut signifier : tes ornements, ton éternité, tes passages, tes dévêtements. (V. E.)]

Bien obscur et souvent négligé, Mikhah (Michée) a révélé que le Messie, qui incarnait l'espoir du Royaume, «devait être révélé depuis Migdal Edèr - la tour du troupeau '.» A proximité du lieu où les bergers campaient cette nuit-là, dans la partie nord de Bethléem sur la route de Jérusalem, (un lieu qui est à moins d'une heure de marche), se trouvait la tour dite Migdal Edèr, la «tour de guet du troupeau.» C'était la station où les bergers apportaient leurs troupeaux destinés aux sacrifices dans le Temple.

Pour les animaux trouvés aussi loin de Jérusalem, au nord de Bethléem et dans ce circuit d'un côté et d'autre, les mâles étaient proposés pour l'holocauste ('olah), et les femelles pour le sacrifice d'action de grâce (zévarh shelamim).

Dans la nuit durant laquelle Yéshoua est né, le message angélique est venu à ces prêtres du Temple dont les fonctions étaient désignées souvent depuis leur jeunesse, de «veiller sur leur troupeau.» Ce n'était pas n'importe quelle harde ni troupeau. Les bergers qui les gardaient étaient des hommes spécialement formés pour cette tâche royale. Ils ont été éduqués pour

savoir ce que devait être un animal destiné au sacrifice, et c'était leur travail de s'assurer qu'aucun des animaux n'ait été blessé, endommagé ou entaché.

Pendant la saison d'agnelage des brebis, elles étaient amenées depuis les pâturages, jusqu'à la tour, dont le niveau inférieur faisait office de salle d'accouchement pour les agneaux sacrificiels. Ces prêtres (Cohanim), étant eux-mêmes sous le contrôle rabbinique particulier, maintenaient strictement le lieu de naissance rituellement propre. Une fois nés, ces prêtres-bergers plaçaient systématiquement les agneaux dans la dépression taillée d'une roche calcaire connu sous le nom «crèche» ébous זבוס φάτνη fatnèh et «enveloppaient les agneaux nouveau-nés dans des langes,» les empêchant de se débattre et de se faire du mal « jusqu'à ce qu'ils se soient apaisés » afin qu'ils puissent être inspectés pour recevoir la qualification : « sans tache ni ride » (ibid., la tradition orale juive & Alfred Edersheim, la vie et l'époque de Jésus le Messie).

Il n'était pas nécessaire que les anges donnassent à ces bergers une direction vers le lieu de naissance parce qu'ils la connaissaient déjà. Ils furent les hommes qui élevaient les agneaux sacrificiels destinés aux sacrifices dans le Temple. Lorsque l'annonce angélique est venue, ils savaient exactement où aller, comme Luc 2 l'indique, car le signe de la crèche ne pouvait que signifier la crèche à la base de la Tour du Troupeau (Migdal Edèr), ainsi qu'il se trouve dans le libellé original grec de Luc 2: 7,12 et 16. Vous ne pouvez pas expliquer la signification ou le sens du signe qui leur fut donné ou leur réponse, à moins d'avoir la bonne crèche, les bons bergers et la perspective hébraïque adéquat.

Aborder ce sujet dans la perspective hébraïque montrera que lorsque les langes «chiffons» ont été utilisés dans le traitement des nouveau-nés, langes «bandes» (telles que citées dans Job 38: 9) étaient utilisées pour maîtriser les animaux destinés plus tard au sacrifice. Ces «bandes» langes רתולות rhatouloth étaient des bandes de tissu de gaze utilisées pour maintenir un agneau en cours de préparation pour l'inspection avant le sacrifice afin de l'empêcher de se débattre et qu'il ne se rende impropre en se heurtant ou se blessant. Un sacrifice devait être «lié» (en hébreu 'aqad) pour être valide. «Lier» un animal pour le sacrifice est la 'aqédah hébreu (ibid., l'hébreu Glossaire et terminologie); spécifiquement mentionnée avec Abraham «liant» Yitzrhak. (Isaac) « 'aqédath Ytzrhak » pour le sacrifier à l'Eternel selon Genèse 22: 9 (ce sacrifice particulier n'a bien sûr, jamais été consommé).

## la tour migdal eder

Ce qu'il reste de Migdal Eder aujourd'hui

La forme intensive de temps utilisé dans l'original grec de Luc 2:12 montre qu'il sera trouvé «avoir été emmailloté» εὑρήσετε βρέφος ἐσπαργανωμένον sans aucune indication de ce en quoi consistait «l'emmaillotage». Donc, il n'est pas exagéré de voir dans le nouveau-né Yéshoua, le signe de «la crèche», de la salle d'accouchement de Migdal Edèr «ayant été emmailloté» dans les bandes utilisées pour les agneaux destinés à la 'olath ha-tamid

(sacrifice perpétuel) amenés là, pour l'inspection en vue de leur destinée au sacrifice. (Il existe 5 formes de sacrifices)

La tradition voudrait nous faire croire que Joseph et Marie se sont retrouvés «coincés» dans une étable comme moyen de dernier recours pour donner naissance au Fils de YaHoWéH. Il n'y aurait pas eu de place dans l'auberge, peut être à cause du déplacement de foule dû au recensement, ou bien à une fête de pèlerinage, Cependant, il n'est trouvé nulle part aucune preuve dans les Écritures pour soutenir cette affirmation. Le mot grec utilisé dans Luc 2: 7 traduit par «auberge» et que l'on a imaginé un caravansérail, est katalumati, καταλύματι qui est le même mot grec traduit par «chambre d'hôtes» (hébergement אֶרְוָה) dans Marc 14:14 et Luc 22:11. Ce passage dit : «... pas de place dans la kataluma» - et non-pas «auberge». Kataluma aurait été une chambre d'hôtes dans la maison familiale.

Selon le récit biblique: Boaz était le grand-père du roi David (1Chroniques 2: 12-15, Matthieu 1: 5-6), dont la lignée est venue jusqu'à Joseph, marié à Marie, qui donna naissance à Yéshoua haMashiarh (le Messie). Boaz possédait une aire de battage à Bethléem qui, par droit d'héritage, a été rendue aux générations futures au sein de la lignée de David (Ruth 2: 4, Ruth 3: 1-2). Hérode a pu être roi en Israël, mais le César (empereur) était Auguste. Augustus a ordonné un recensement de l'ensemble du monde romain, ce qui signifie que toutes les personnes ont dû retourner à leur lieu d'origine. Joseph était un descendant de la maison et de la lignée de David, et ainsi, il est retourné de Nazareth en Galilée, à la maison familiale à Bethléem en Judée (Bethléem était la ville de David). Marie, fiancée à Joseph, s'est rendue avec lui (voir coutumes des Fiançailles hébraïques).

Selon la Torah, quand une femme avait un épanchement sanguin, elle était rituellement impure (nidah) pendant ce temps et durant les sept jours suivants. Elle restait cérémonieusement impure jusqu'à ce qu'elle fût purifiée en entrant dans un mikvé (immersion dans l'eau) en présence du témoignage d'une femme appointée par un rabbin. Alors qu'elle était rituellement impure, elle devait vivre séparément du reste de la famille afin de ne pas souiller les personnes dans le ménage et par sa présence les rendre impurs. Par conséquent, pendant ces périodes, la femme les quittait et restait à l'écart dans une zone à proximité où elle ne souillerait pas la maison. (Lévitique 15: 19-23). Lors de l'accouchement et de la question de la perte de sang, la même règle s'applique aux femmes qui accouchent.

Durant la naissance, avec l'écoulement de sang, la même règle s'applique à une femme en accouchement. Si elle avait donné naissance dans la salle de vie commune, elle aurait souillé la famille et il aurait été nécessaire pour eux d'être rituellement purifiés par deux, une immersion rituelle et un sacrifice; par conséquent, les femmes devaient quitter la maison et donner naissance ailleurs. Après la cessation d'écoulement du sang et le temps nécessaire (40 jours un garçon) avant d'effectuer la purification, la femme et l'enfant devaient accomplir les rituels de purification nécessaires pour être rituellement propres et retourner à la maison avec le reste de la famille. Ainsi, avec cette compréhension du contexte, qu'il n'y ait «pas de place pour eux dans la « kataluma » serait considéré comme tout à fait approprié. Mais

cela ne signifie pas que Marie aurait été sommairement ostracisée par sa famille, et réduite à résider dans une étable.

Juste au-dessus du champ du berger, au nord-est de la Bethléem moderne, se trouvent les ruines de l'ancienne Bethlehem Ephrata (Michée 5: 2); Genèse 35:19 et 48: 7 ; toutes ces citations indiquent que Rachel a été enterrée à «Ephrata, qui est Bethléem.» Ephrath ou Ephratah était l'ancien nom de la région qui a également été appelée Bethlehem. Il semble raisonnable que Joseph et Marie se rendirent à la maison ancestrale de la famille avec l'espoir que le Messie serait né à l'endroit où David naquit. Les archéologues sont convaincus d'avoir trouvé les ruines d'une structure à une quarantaine de mètres vers le haut de la colline où se trouvent les ruines de Migdal Eder, -la Tour du troupeau-, bien qu'elle ne parviendra jamais à la connaissance du public en raison de la nature hautement lucrative de l'église catholique romaine qui est propriétaire de l'attraction touristique connue sous le nom de «Église de la Nativité» à Bethléem. Il ne faut pas beaucoup d'imagination pour comprendre comment Joseph et Marie, issus d'une famille dont les racines contiennent le germe de la royauté locale qui remonte à des siècles en arrière, ont pu trouver le lieu d'accouchement dans la maternité sacrificielle du Temple de YHVH. C'est selon toute vraisemblance, le Père qui l'a organisée de cette façon.

Surprise! Cet événement n'a pas eu lieu en hiver du 25 Décembre

Yéshoua est né plus tôt, en automne, lors de la fête de Souccoth, «la Fête des Tabernacles.» Yéshoua était âgé de 33 1/2 ans au moment de sa mort. Son ministère commence à 30 ans (Luc 03:23), avec son baptême par Jean le baptiseur environ six mois avant la première Pâque de son ministère (Jean 2:13, Jean 1: 33-34, Jean 2:23). La deuxième Pâque est enregistrée dans Jean 5: 1. Si la «fête» mentionnée ici n'est pas la fête de Pâque, alors elle serait l'une des deux autres grandes fêtes, soit la Fête des Semaines Shavouoth-Pentecôte (sept semaines après la deuxième Pâque) ou la Fête des Tabernacles-Souccoth (six mois après la seconde Pâque) - mais, survenant toujours dans la même année.

La troisième Pâque, lors de la nutrition des 5000, mentionnée dans Jean 6: 4 avec la quatrième et dernière Pâque, plus tard juste avant d'être crucifié, mentionnée dans Jean 11:55. Ainsi, en utilisant cette information chronologique, il semble que le ministère de Yéshoua a duré environ 3 1/2 ans. Il a été crucifié à Pessah (Pâque), qui a lieu au printemps (Jean 19: 13-15). Donc, en calculant six mois en arrière, au début de son ministère public à l'âge de 30 ans, le placerait au début de l'automne (Septembre ou Octobre, comme il y a six mois entre la Pâque et la Fête des Tabernacles) qui serait aussi la période de la naissance de Yéshoua 30 ans plus tôt, et non-pas en Décembre. Souccoth (la fête des Tabernacles) est également célébrée à la fin Septembre ou début Octobre (selon le cycle lunaire). Jean 1:14 nous dit que le Verbe s'est fait chair et «habita» parmi nous. Le mot hébreu pour «habita» utilisé dans Exode 29:45 est Shakhànti, Shakhàn signifie «tabernacler». En insérant le bon libellé, l'Écriture se lit maintenant ainsi: «Le Verbe s'est fait chair et a [tabernaclé] habité parmi nous». Il semble évident que le Père l'a arrangé de cette façon.

Il est vrai que les moutons donnent naissance au printemps, ce qui est vrai pour la plupart des moutons dans le monde. Cependant, l'Awassi, un mouton à grosse queue, est une race locale trouvée seulement dans le sud de la Turquie, la Syrie, le Liban, la Jordanie, l'Irak, Chypre et Israël. Il a été constaté que lorsque les béliers sont introduits dans le troupeau de brebis Awassi tandis que les agneaux nés au printemps ont été sevrés, les brebis donnent naissance à l'automne - ce qui indique qu'elles tombèrent enceintes alors que les agneaux étaient encore en sevrage. Donc, étant donné la fertilité des brebis Awassi, le nombre d'agneaux nécessaires pour les sacrifices du Temple et l'habileté des prêtres du temple dans la gestion des moutons locaux; il est tout à fait plausible pour que le Messie soit né à l'automne comme le récit biblique mentionné ci-dessus l'indique. Mon expérience a montré qu'il était plus sûr de voir le monde de la Vérité trouvé dans l'Écriture plutôt que de plier la vérité de l'Écriture au profit des spéculations du point de vue du monde ambiant. Tout n'est pas comme il paraît. (d'après Harold Smith)

## 2<sup>ème</sup> partie extrait / traduction de « Secrets Surrounding the Messiah's Birth »

Dans l'histoire de la nativité, c'est-à-dire de la naissance de Yeshoua, on trouve beaucoup de trésors et de vérités cachés, ce sont les **"Secrets entourant la naissance du Messie"** :

- La parasha Vayehi
- La prophétie de Ruth!
- La véritable identité des bergers et de la "tour du troupeau"!
- Il n'y avait pas "d'aubergistes" à l'époque de la nativité qui auraient rejeté le couple de Marie et Joseph !
- Le mystère de l'agneau pascal!

L'histoire de la naissance de Yeshoua est très fautive et inexacte. Mettons les choses au clair.

La parasha Vayéhi de la semaine qui suit Vayigash avec l'anniversaire supposé de la nativité. La parasha Vayéhi nous raconte les bénédictions par Jacob appelé Israël, de ses 12 fils ainsi que les 2 fils de Joseph Ephraïm et Manassé. On a vu que Ephraïm est un nom au pluriel, c'est-à-dire qu'il y a 2 Ephrataa et le texte biblique précise d'ailleurs au sujet de la naissance du Messie que le lieu de sa naissance est Bethéhem Ephrataa.

La relation avec Ruth la moabite est étonnante.

### **Un retour vers Ruth la moabite**

L'histoire de la naissance de Yeshoua commence vraiment avec cette gentille des nations qui aimait le peuple juif. Vous connaissez l'histoire de Ruth. Elle était la Moabite dont le

mari est décédé. Au lieu de retourner chez elle, elle s'est accrochée à sa belle-mère, Naomi, et a finalement été repérée par Boaz. D'où venait Boaz? Pourquoi, Bethléem, bien sûr. Techniquement, c'était Bethléem Ephrathah.

«Puis les anciens et tous les gens à la porte ont dit:« Nous sommes des témoins. Que le Seigneur fasse de la femme qui rentre dans votre maison comme Rachel et Leah, qui ensemble ont construit la famille d'Israël. Puissiez-vous être à Ephrathah et être célèbre à Bethléem. Par le biais de la progéniture que le Seigneur vous a donnée par cette jeune femme, que votre famille soit comme celle de Perez, que Tamar a portée à Juda. »

”... Ruth... a donné naissance à un fils. Les femmes dirent à Naomi: "Louange soit le Seigneur, qui ce jour ne t'a pas laissé sans tuteur rédempteur. Puisse-t-il devenir célèbre dans tout Israël! Il était le père de Jessé, le père de David. ”(Ruth 4: 11-17)

Ruth est l'arrière-grand-mère de David et Yeshoua est le Fils de David. Ces bénédictions sur Ruth étaient prophétiques et faisaient référence au Messie à venir. J'imagine que ces anciens, qui pensaient s'occuper d'une affaire banale, ont soudainement ressenti l'Esprit de Dieu lorsque Ruth a été légalement donnée à Boaz et qu'ils ont prophétisé.

Quand ils ont dit: «Puissiez-vous être à Ephratha et être célèbres à Bethléem», ils ont sûrement prophétisé où le Messie serait né! Bien sûr, cela est confirmé par le prophète Michée, qui a dit:

«Mais toi, Bethléem Ephrathah, bien que tu sois petit parmi les clans de Juda, de toi viendra pour moi celui qui dominera sur Israël, dont les origines sont anciennes, des temps anciens. ”(Michée 5: 2)

## **Où serait-il né exactement le Messie ?**

Il est intéressant de noter que la prophétie de Michée et les paroles de Ruth ne mentionnent pas simplement Bethléhem, mais plutôt Bethléhem Ephrathah. Il y a plusieurs théories ici: Ephratha était une région et Bethléem était à l'intérieur d'Ephrathah.

La région qui est devenue Bethléem s'appelait autrefois Ephrathah.

Bethléem était la région et c'était la plus petite Ephrathah qui se trouvait dans ces limites. Que savons-nous de plus sur cette région appelée Ephrathah? Naomi et sa famille étaient originaires d'Ephrathah. Boaz était un Ephrathite. Ruth 1: 2 dit: "Ils étaient des Ephrathites de Bethléem." Cela suggère qu'ils étaient, au moins, légèrement différents. Sinon, cela aurait été redondant. Ainsi, pouvait-on lire, c'étaient des Ephrathites de Bethléem, par opposition à des gens différents de Bethléem; ou, inversement, qu'ils étaient des Ephrathites de Bethléem, par opposition à des Ephrathites d'ailleurs.

Faisons comme si c'était le numéro 3: Ephrathah était à l'intérieur de Bethléem et que si vous étiez un Ephrathite, vous étiez aussi une Bethléemite. Maintenant, en dehors de Yeshoua, qui est le plus célèbre des Bethléemites? David, bien sûr. Et David était d'Ephrathah. Maintenant, regardez ce passage:

«David était le fils d'un Ephrathite nommé Jessé, originaire de Bethléem en Juda.» (1 Sam. 17:12)

Y a-t-il une signification pour que cela aille Ephrathah >> Bethléem >> Juda? Nous savons

que Juda était beaucoup plus grand que Bethléem et que Bethléem était en Juda. Ainsi, pouvons-nous supposer qu'Ephrathah était une région de Bethléem? Peut être.

David était donc originaire de Bethléem Ephrathah et est probablement né dans cette ville. Il devint roi à Bethléem, à l'instar du Messie qui, en tant que fils de David, serait né là mille ans plus tard. Depuis l'époque de David, elle est connue sous le nom de ville de David. Alors, comment pouvons-nous savoir où cela se trouve 2 000 ans plus tard?

«À Bethléem, on indique la grotte où il est né et la mangeoire dans la grotte où il était enveloppé de langes. Et la rumeur est dans ces endroits, et parmi les étrangers de la Foi, que Jésus est effectivement né dans cette caverne adorée et vénérée par les chrétiens. »

Et si Jésus n'était pas né à Bethléem, qui est aujourd'hui en «Palestine»? Saviez-vous que les Israéliens ne sont même pas autorisés à y aller? Et s'il était né plus près de Jérusalem - à Bethléem Ephrathah? La région de Bethléem était probablement plus vaste qu'aujourd'hui. Environ 100 ans après la résurrection de Yeshoua, Bethléem a été détruite par l'empereur Hadrian. Et il a été détruit et reconstruit plusieurs fois.

### **La tour du troupeau et le tombeau de Rachel**

Et si le site traditionnel n'est pas celui où il est né? Pour le savoir, il faudrait trouver deux choses: la tombe de Rachel et Migdal Eder (Tour du troupeau) Pourquoi? Parce que nous savons que le Messie serait né à l'intérieur de la tour du troupeau et que nous savons que c'était près de la tombe de Rachel.

### **MIGDAL-EDER**

(=tour du troupeau). Dans Ge 35:21, peut-être faudrait-il traduire ce nom propre plutôt que de le transcrire, car il s'agit sans doute d'une certaine tour de garde, entre Bethléhem et Hébron (voir Ge 35:19-27) d'où les bergers surveillaient le pays pour protéger leurs troupeaux contre les pillards. En tout cas dans Mic 4:8, ces mêmes mots hébr., migdal éder, sont traduits comme noms communs : tour du troupeau. C'est autour de ces deux passages que s'est formée la tradition conservée par Jérôme, qui identifiait le Migdal-Éder de Jacob avec une tour de troupeaux située à environ mille pas de Bethléhem : là se seraient tenus les bergers lorsqu'ils reçurent le message des anges (Lu 2:8 et suivant) ; Jérôme y voyait l'accomplissement de la prophétie de Michée, attribuant à une tour du troupeau l'antique puissance de la fille de Sion. La tour en question, que l'on montrait au IV<sup>e</sup> siècle à 2 km. à l'Est de Bethléhem, a valu à cet endroit le nom traditionnel du « champ des bergers », qu'on y visite toujours depuis seize siècles.

Rachel mourut donc et fut enterrée sur le chemin d'Ephrath (Bethléem). Au-dessus de sa tombe, Jacob a dressé un pilier, qui à ce jour marque le tombeau de Rachel. Israël est reparti et a dressé sa tente au-delà de Migdal Eder. (Gen. 35: 19-21)

Dr. John Turner nous dit que

«À l'époque de Jacob (Israël), nous apprenons du récit de la mort de Rachel que Bethlehem Ephrathah.» (Les leçons de Bethléem Ephrathah et de Migdal Eder (la tour du troupeau) sont étroitement associées et se trouvent dans le même voisinage.

### Leçon de Bethléem Ephrathah

Michée nous dit non seulement qu'il serait né à Bethléem Ephrathah mais aussi, spécifiquement; où dans la ville il respirerait son premier souffle.

«Et à vous, la tour du troupeau, la colline de la fille de Sion, votre ancienne autorité vous rendra l'autorité royale de la fille de Jérusalem.» (Michée 4: 8)

Le passage dit que celui qui restaurera le royaume de David (l'autorité ancienne et royale) sera né à Migdal Eder, c'est-à-dire la tour du troupeau.

Traditionnellement, la tombe de Rachel se trouve à environ un kilomètre au nord du centre de Bethléem. Si seulement nous pouvions trouver ce pilier!

### La gaffe de Ben-Oni

Lorsque Rachel accouche sur le chemin de Bethléem et meurt, avec son dernier souffle, elle a appelé son fils, Ben-Oni. Traditionnellement, on nous apprend, que, dans l'amertume, elle l'a nommé "fils de mon chagrin". Cependant, celui qui a proposé cela était faux. C'est une erreur de traduction. En hébreu, il y a deux lettres presque silencieuses et, en hébreu moderne, elles sonnent presque identiques: le Aleph א et le ayin.

Si Omi était orthographié avec l'ayin, alors, oui, cela signifierait des problèmes. Mais le traducteur ne s'est pas rendu compte que c'était avec Aleph, et veut donc dire «fils de ma puissance sexuelle» (oui, c'est ce que dit le dictionnaire) ou graine. En d'autres termes, Rachel prophétise que la graine de Dieu serait plantée dans sa future cousine, Miriam. Miriam, serait, dans la même zone géographique,

Luc 2: 7 est l'un des passages les plus célèbres et les plus mal compris du Nouveau Testament. Lisez-le dans la version KJV puis CJB (Complete Jewish Bible) et cherchez les différences: Et elle enfanta son fils aîné, l'enveloppa dans des langes et l'enveloppa dans une mangeoire; parce qu'il n'y avait pas de place pour eux dans l'auberge.

Et elle a donné naissance à son premier enfant, un fils. Elle l'enveloppa dans un linge et l'allongea dans une mangeoire, car il n'y avait pas de place pour eux dans le logement.

Maintenant, regardez la traduction littérale de Young:

Et elle enfanta son fils, le premier-né, et l'enveloppa et le coucha dans la crèche, car il n'y avait pas pour eux de place dans la chambre d'amis.

Il y a quelques différences, mais celle sur laquelle je veux me concentrer se trouve à la fin du verset. Traditionnellement, nous imaginons que Joseph et Miriam recherchent un hôtel à Bethléem.

«Toutes les auberges étaient pleines et personne ne leur laissait de place pour passer la nuit. Joseph a marché partout dans la ville, frappant les portes des villes et des magasins les uns après les autres, mais personne ne leur aurait permis d'entrer. »

C'est souvent un aubergiste en colère et sans compassion qui envoie Miriam et Joseph sur leur chemin.

## Hospitalité au Moyen-Orient

Les citations ci-dessus sur le fait que les auberges étaient pleines sont stupides et improbables. L'hospitalité était une valeur essentielle dans l'Antiquité - certainement en Israël. Dans la Genèse, nous voyons Abraham et Sara offrir l'hospitalité (Gen. 18 :). Dans le chapitre suivant, Lot offre l'hospitalité aux deux anges (Gen. 19).

L'hospitalité était une nécessité pour les peuples nomades car il n'y avait pas d'hôtels dans la nature. Même dans les villes et villages, il n'y avait souvent pas d'auberges disponibles... l'hospitalité n'était pas offerte à tout le monde.

Non, cela n'a pas été offert à tout le monde par peur d'être volé, mais il aurait très certainement été offert à une femme enceinte et à son mari. L'idée que chaque endroit à Bethléem a refusé une femme sur le point d'accoucher est non seulement irréaliste, mais nulle part dans la Bible. Il ne mentionne même pas une auberge. Si vous regardez d'autres traductions, le mot grec que la KJV traduit par auberge est:

Chambre d'invité (YLT)

Maison pour étrangers (WE)

Toutes les chambres hautes du village (TPT) (la chambre haute, comme dans la chambre haute, était traditionnellement un lieu réservé aux invités).

Logements normaux (NTE, CJB)

L'endroit où les gens passent la nuit (NLV)

Chambre d'amis (NIV, ERV, CSB)

Quarts d'invité (ISV)

Lieu d'hébergement (HCSB)

Le mot grec katalumati est traduit plus précisément par chambre d'amis. Et ils ne sont pas simplement arrivés épuisés, à la recherche d'un endroit où rester.

Joseph partit donc de la ville de Nazareth, en Galilée, en Judée, et à Bethléem, dans la ville de David, car il appartenait à la maison et à la lignée de David. Il y est allé s'inscrire auprès de Miriam, qui s'est engagée à l'épouser et qui attend un enfant. Pendant leur séjour, le temps est venu pour le bébé de naître et elle a donné naissance à son premier-né, un fils. Elle l'enveloppa dans des vêtements et le plaça dans une mangeoire, car il n'y avait pas de chambre disponible pour eux. (Luc 2: 4-7)

En lisant le texte, il semblerait qu'ils soient déjà arrivés. Il est écrit: «Pendant qu'ils étaient là», le moment est venu pour le bébé de naître. »Pas« comme ils sont arrivés », comme il est couramment décrit. Joseph et Miriam étaient tous deux de la lignée de David. Ils sont retournés à Bethléem Ephrathah parce qu'ils y avaient de la famille. Il est probable qu'ils se

trouvaient à proximité de l'aire de battage de Boaz et de la tour du troupeau, comme ce fut le cas à Bethléem Ephrathah. Pour autant que nous sachions, ils restaient chez Boaz. Maintenant, bien sûr, ils avaient un endroit où rester. Cependant, cela ne signifie pas qu'ils avaient la possibilité de donner naissance à un bébé dans la chambre des invités ou dans la chambre haute, avec d'autres parents qui y séjournent en raison du recensement. Ces invités appartenaient tous à la famille de leurs ancêtres Boaz et du roi David.

Boaz était l'arrière-grand-père du roi David (1 Chroniques 2: 12-15, Matthieu 1: 5-6) de la lignée de laquelle Joseph, marié à Marie, a donné naissance à Yeshoua, connu sous le nom de Messie. Boaz possédait une aire de battage à Bethléem qui, par droit de succession, a été transmise aux générations suivantes de la lignée de David.

Pensez simplement à la main de Dieu. Son génie pour trouver un moyen de faire en sorte que le Messie naisse à Bethléem et vienne de Nazareth, comme le prédisaient les prophètes. Un recensement!

Il est possible, voire probable, qu'ils cachent la grossesse de Miriam. Se montrer pour voir ses proches avec sa petite amie enceinte n'est pas cool! Soyons clairs, ils étaient quasiment mariés, fiancés, à moins qu'ils ne soient pas autorisés à consommer le mariage avant la hupah ou la cérémonie. Alors, sachant que la maison était pleine à craquer, il n'y avait "pas de chambre disponible" pour qu'ils puissent donner naissance discrètement à Yeshoua.

Si les autres membres de la famille avaient été au courant de la grossesse de Miriam, on peut imaginer les regards, les commérages et le jugement. Elle ne voulait sûrement pas accoucher en présence de ces parents.

Quoi qu'il en soit, il est logique qu'ils aient cherché un autre service de maternité.

Mais revenons à la tour du troupeau. C'est fascinant! La tour du troupeau, ou ce que certains appellent le champ du Berger, n'était pas un lieu ordinaire. C'est là que les agneaux étaient élevés pour être utilisés dans le ministère du temple ainsi que pour la Pâque. Vous vous souviendrez que les agneaux de la Pâque devaient être âgés d'un an et sans tache ni défaut. Alfred Edersheim, érudit messianique juif du XIXe siècle, souligne cela dans son chef-d'œuvre, *La vie et l'époque de Jésus le Messie*.

### **Ces bergers sacerdotaux**

Ce Migdal Eder n'était pas la tour de guet des troupeaux ordinaires qui paissaient sur le sol de moutons stériles au-delà de Bethléem, mais se situaient à proximité de la ville, sur la route de Jérusalem. Un passage conclut que les troupeaux qui y ont été gardés étaient destinés à des sacrifices au Temple et que, par conséquent, les bergers qui les surveillaient n'étaient pas des bergers ordinaires.

Ces bergers sacerdotaux veillaient jour et nuit sur le troupeau. Quand une personne était prête à accoucher, elle serait amenée dans la Tour du troupeau ou Migdal Eder, où elle accoucherait. Les bergers sacerdotaux inspecteraient le nouveau-né pour rechercher d'éventuels défauts. Ils détermineraient s'il était digne d'être un sacrifice. Semble familier? Ils emmailloteraient le nouveau-né - l'attendraient - emmailloter!

Contrairement à ce que l'on voit dans les films et les dessins animés, il ne s'agissait pas d'une écurie normale avec des ânes, des poules et des vaches, mais uniquement des agneaux. Mais pas n'importe quels agneaux. C'étaient des agneaux consacrés pour un usage sacré. Par révélation, le cousin Jean prophétisa à propos de Yeshoua: «Voici l'Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde» (Jn. 1:29). Où pourrions-nous nous attendre à ce que l'Agneau de Dieu vienne dans le monde, mais lieu même où les agneaux de la Pâque sont venus sont nés? Comme ces agneaux, il n'était pas un homme ordinaire. Il était l'homme-Dieu, l'agneau ultime de Passover avec un devoir sacré.

Car vous savez que ce n'est pas avec des choses périssables telles que l'argent ou l'or que vous avez été rachetés du mode de vie vide qui vous a été légué par vos ancêtres, mais avec le précieux sang du Messie, un agneau sans défaut ni défaut. (1 Pierre 1: 18-19)

Maintenant, imaginez que vous êtes l'un de ces bergers sacerdotaux. Vous connaissez sûrement la prophétie de Migdal Eder et Bethléem. Si les mages de l'Est connaissaient les prophéties (Matthieu 2: 6), alors les bergers du temple le savaient certainement. Et puis, une nuit, alors qu'ils sortaient avec les agneaux de Dieu, une armée céleste apparaît. Oh, comme j'aime cette histoire!

L'ange les a surpris. Je veux dire, qui voit un ange au milieu de la nuit sur les collines de Bethléem? C'était vraiment terrifiant. Mais ensuite, il prononce ces mots qui me font pleurer lorsque je les lis:

"N'ai pas peur. Je vous apporte de bonnes nouvelles qui vont créer une grande joie pour tout le monde. Aujourd'hui, dans la ville de David, un Sauveur vous est né. il est le Messie, le Seigneur. Ce sera un signe pour vous: vous trouverez un bébé enveloppé d'étoffes et couché dans une mangeoire. "(Luc 2: 10-12)

Arrêtez-vous juste une minute et louez le Seigneur! Tandis que la plus grande partie de la terre n'était pas au courant, la plus grande des célébrations avait lieu dans les cieux célestes - et les bergers avaient le privilège de participer. Cela devait être un secret - il y avait des ennemis, comme nous le verrons bientôt; ceux qui chercheraient la vie du Sauveur. Mais Dieu ne pouvait pas garder toute cette joie pour lui. Il recherchait la compagnie de ces bergers sacerdotaux, à l'instar d'Abraham, pour se réjouir de son merveilleux plan de rédemption. Soudain une grande compagnie de l'armée céleste apparut avec l'ange, louant Dieu et disant: «Gloire à Dieu au plus haut des cieux,

et paix sur la terre à ceux sur qui repose sa faveur.

Quand les anges les ont quittés et sont allés au ciel, les bergers se sont dit: «Allons à Bethléem et voyons ce qui s'est passé, dont le Seigneur nous a parlé.» (Luc 2: 13-15)

Ils étaient dans les collines à l'extérieur de Bethléem. Mais ils sont retournés à la Migdal Eder - la tour du troupeau. Comment ont-ils su pour y aller? Il aurait pu être n'importe où à Bethléem. Premièrement, ils connaissaient la prophétie de Michée 4: 8, selon laquelle le rétablissement de l'autorité royale d'Israël viendrait de Migdal Eder; et d'après Michée 5: 2, ce n'était pas simplement Bethléem, mais Bethléem Ephrathah - la ville de David, la maison

de Boaz, où le Messie serait né.

Deuxièmement, il a dit que le bébé serait dans une mangeoire. Honnêtement, la plupart de ma vie, j'étais juif et ne comprenais pas pleinement l'histoire de la nativité, je parlais du principe que «loin dans une mangeoire» voulait dire dans un berceau. Mais une crèche n'est pas un berceau - en fait, c'est l'endroit le plus peu propice pour un roi nouveau-né. C'était une mangeoire pour les moutons! Je devais faire plus attention:

Dans une crèche, pas de berceau pour son lit

Le petit Seigneur Jésus a déposé sa douce tête

Paul a dit que Yeshoua s'est humilié en venant du ciel sur la terre (Phil 2: 5-8), mais ce n'est même pas la moitié. Il était placé dans une crèche sale et ressemblait à un agneau nouveau-né, enveloppé dans des langes. C'était la coutume des prêtres d'empêcher les agneaux de se faire mal.

Les bergers savaient exactement à quelle crèche aller, malgré le fait qu'il y en avait certainement des dizaines, sinon plus, dans la région. C'était celui dont parlait le prophète Michée: la tour du troupeau.

Quand ils sont arrivés, ils ont trouvé «Miriam et Joseph, ainsi que le bébé qui gisait dans la mangeoire» (Luc 2:16). Ils sont ensuite devenus les tout premiers évangélistes:

Après l'avoir vu, ils firent passer le mot à propos de ce qui leur avait été dit à propos de cet enfant et tous ceux qui l'entendirent furent émerveillés par ce que les bergers leur avaient dit. (Luc 2: 17-18)

Quand est-ce que Yeshoua est vraiment né ?

Secrets entourant la naissance du Messie - Partie 5

C'est d'ailleurs pour cette raison que je pense que Yeshoua n'est pas né le 25 décembre, ni même à l'automne, pendant la fête des Tabernacles. Certes, un cas peut être fait pour ce dernier, car il est venu au «tabernacle parmi nous» (Jean 1:14). Cependant, il aurait été imprudent de demander un recensement lorsque les Juifs se rendaient à Jérusalem pour la fête. Tout le monde devait retourner dans sa ville natale. Les vacances d'automne annoncent la seconde venue de Yeshoua, tandis que celles du printemps indiquent sa naissance, sa mort et sa résurrection.

C'est au printemps que les agneaux de la Pâque sont nés. Comment savons nous? Parce que les agneaux pour Pâque devaient être âgés d'un an (Ex. 12: 5). Ils seraient nés pendant la saison d'agnelage, l'année précédente. Cela explique pourquoi il y avait des bergers dans le champ au milieu de la nuit. Normalement, elles dormaient, mais étant donné que c'était la saison des agneaux - le moment où les agneaux donnent naissance -, elles étaient dehors toute la nuit, au cas où l'une des mères accoucherait.

HOU LA LA! Quelle imagerie! Ils cherchent des agneaux à naître, alors que, juste sous leur nez, Miriam donnait naissance à l'Agneau de Dieu. Jonathan Cahngoes enseigne ensuite que Yeshoua est né sur Nissan 1. Nissan est le premier mois de l'année, le temps d'un nouveau

départ. Mais ce ne serait pas une période de pèlerinage ni au cœur d'un hiver froid et humide. Cahn explique que tous les autres événements majeurs de la vie et du royaume de Yeshoua coïncident avec un jour de fête juive:

Pâque> Sa mort

La première offrande de fruits est apportée (Lév. 23)> Sa résurrection

Shavuot (Lev. 23)> Naissance de l'église (Actes 2)

Rosh Hashana> la seconde venue

Yom Kippour> Le pardon de la fin des temps (Zech. 13: 1)

Fête des Tabernacles> Dîner de mariage de l'Agneau (Is. 25, Rév. 19, Zech. 14)

Il est donc logique que sa naissance tombe également un jour important sur le calendrier juif au printemps avec les autres événements prophétiques qui laissent présager sa première venue. La première de Nissan a lieu 14 jours avant la Pâque, qui commence entre le 14 et le 15ème jour de Nissan.

Oui, Yeshoua, l'agneau pascal peut être né avec d'autres agneaux juste avant la Pâque.







